

14 de febrero de 2023
Español
Original: inglés

Grupo de Expertos de las Naciones Unidas en Nombres Geográficos

Período de sesiones de 2023

Nueva York, 1 a 5 de mayo de 2023

Tema 14 del programa provisional*

Gestión de datos de nombres geográficos

Avances con respecto a los datos abiertos vinculados en el marco del Grupo de Expertos de las Naciones Unidas en Nombres Geográficos

Resumen**

El 30 de septiembre de 2022, el Grupo de Trabajo sobre la Gestión de Datos de Nombres Geográficos y el Grupo de Trabajo sobre Publicidad y Financiación organizaron conjuntamente un webinar sobre el tema “Avances con respecto a los datos abiertos vinculados: ¿qué ganan el Grupo de Expertos de las Naciones Unidas en Nombres Geográficos y sus integrantes?”. Fue el segundo de la serie de webinars del Grupo de Expertos centrados en temas que atañen a la ejecución del plan estratégico y el programa de trabajo del Grupo de Expertos para 2021-2029 y dio un panorama de los retos y las ventajas que plantean los datos abiertos vinculados y algunos ejemplos de su implementación.

El Grupo de Expertos considera que los datos abiertos vinculados son otra etapa en la evolución de las metodologías de gestión de datos que es preciso que tenga en cuenta para facilitar el uso generalizado de los nombres geográficos normalizados.

Asistieron al webinar más de 100 personas de distintas partes del mundo, principalmente personal de autoridades nacionales de nombres geográficos, organismos cartográficos nacionales y universidades.

En el webinar se hizo una introducción a los datos abiertos vinculados desde una perspectiva histórica y se describieron en términos generales los requisitos, los retos y las ventajas fundamentales. También se presentaron ejemplos de la implementación de datos abiertos vinculados a nivel nacional, con los que se

* [GEGN.2/2023/1](#).

** El informe íntegro fue preparado por Susan Birtles (Australia) y Pier-Giorgio Zaccheddu (Alemania) en nombre del Grupo de Trabajo sobre la Gestión de Datos de Nombres Geográficos. Estará disponible en https://unstats.un.org/unsd/ungegn/sessions/3rd_session_2023/ con la signatura GEGN.2/2023/75/CRP.75, únicamente en el idioma en el que fue presentado.



demonstraron los beneficios, la metodología, la arquitectura y el *software* de dicha implementación, así como los retos encontrados y las soluciones adoptadas.

Se alienta al Grupo de Expertos a buscar expertos en datos abiertos vinculados y ponerlos en contacto con expertos en nombres geográficos de los distintos países y regiones. No es habitual que las autoridades nacionales de nombres geográficos tengan conocimientos técnicos específicos de datos abiertos vinculados, pese a que los datos de nombres geográficos suelen ser fundamentales para crear ecosistemas de datos vinculados que resulten útiles. Del mismo modo, los matices que caracterizan a los nombres geográficos y las diversas formas en que se estructuran los datos de esos nombres pueden suponer un reto para los especialistas en datos abiertos vinculados que quieran utilizar esos datos. Las autoridades nacionales de nombres geográficos, las autoridades de gestión de datos geospaciales, los profesionales de los datos abiertos vinculados y las instituciones de investigación deben trabajar juntos en los retos técnicos y semánticos que afectan de manera transversal a los distintos dominios. Por lo tanto, se alienta a las autoridades nacionales de nombres geográficos a que se pongan en contacto con los colegas competentes de los distintos países y regiones para promover las conversaciones y los avances en relación con los datos abiertos vinculados a nivel local.

La documentación y la grabación del webinar pueden consultarse en <https://unstats.un.org/unsd/ungegn/>.
